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令和４年５月 令和４年度第２回姶良市農業委員会総会議事録  

 

１.  開催日時 令和４年５月３０日（月） 午後１時３０分～午後５時 00分 

２.  開催場所 蒲生総合支所 本館２階 大会議室  

３.  出席委員 農業委員（１８人） 農地利用最適化推進委員（１２人） 

 【農業委員】 

１番：小長野 誠     ２番：坂元 廣幸     ３番：本村 正一     ４番：福森 徳昭 

５番：牧野田 隆平  ６番：杉尾 敏憲     ７番：市薗 由美子   ８番：白尾 親昭 

９番：今村 逸子   １０番：野元 幸雄   １１番：堂前 澄男  １２番：西 泰行 

１３番：川島 兼次   １４番：内甑 達也   １５番：平 富士夫   １６番：岩元 律子 

１７番：松元 信道  １８番：夏田 恒     １９番：米迫 愼二 

欠席委員 ４番:福森委員  届出遅 １２番：西委員 

 

【農地利用最適化推進委員】 

１番：内村 幸雄   ２番：宇都 和義    ３番：扇薗 弘行     ４番：柚木 利雄 

５番：大重 孝司   ６番：上福元 克己   ７番：松永 政文    ８番：松元 健一 

９番：池端 隆志  １０番：新屋敷 幸一 １１番：中村 政芳   １２番：柳迫 勝美 

欠席委員 

 

４. 議事日程 

１.議事録署名委員の指名 

２.会議書記の指名 

３.議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について 

４.議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について 

５.議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について 

６.議案第４号  農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について 

７.議案第５号 農地利用目的変更願について 

８.議案第６号 非農地証明願について 

９.議案第７号 農地中間管理事業に係る農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について 

10.農地あっせんの経過報告 

11.農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告  

12.その他 

   

５．農業委員会事務局職員 

   事務局長 ・ 事務局長補佐兼農地係長 ・ 農地係主査 ・ 農地係主事 ・  

振興係長 ・ 振興係主任主査 ・ 農政課課長補佐兼加治木農林水産係長・ 

農政課課長補佐兼姶良農林水産係長 
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事務局長 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

  

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

令和４年４月 令和４年度第２回姶良市農業委員会総会議事録 

 

姿勢を正してください。一同礼。 

 

ただいまから、令和４年度 第２回 姶良市農業委員会 総会を 

開会いたします。 

出席農業委員は、１９名中、１７名 で、定足数に達しておりま

すので、本総会は 成立しております。 

本日は、４番、農業委員が欠席、また、１２番、農業委員よ

り、遅れての出席とさせてくださいとの、届がありましたこと、

報告します。 

  

――― 会務報告 ――― 

 

それでは、会務報告について、事務局よりお願いします。 

 

〔事務局の資料による説明〕 

 

――― 日程第１ 議事録署名委員の指名 ――― 

 

議事日程に 入ります。 

日程第１、姶良市農業委員会 会議規則 第１７条第２項に規定

する議事録署名委員についてですが、議長から指名させていただ

くことに、ご異議ありませんか。 

 

『異議なし』 

 

それでは、１番 農業委員、２番 農業委員に、お願いいたしま

す。 

 

――― 日程第２ 会議書記の指名 ――― 

 

つぎに、日程第２、会議書記の指名について、本日の会議書記  

には、事務局職員の事務局長補佐兼農地係長と振興係長を、指名
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議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

いたします。 

これからの議案の審議では、農業委員会法 第３１条規定の議事

参与の制限により、農業委員会の委員は、自己又は、同居の親族

若しくは、その配偶者に関する事項については、その議事に参与

することができないとなっておりますので、該当する事案の委員

は、審議開始から終了までの間、退席をお願いし、関係議案 終

了後に入室・着席していただきます。 

 なお、委員本人の方々の事案については、事務局で把握できま

すが、それ以外の親族等については、把握ができませんので、規

定により申し出ていただき、退席等よろしくお願いいたします。 

 

――― 日程第３ 議案第１号（３５件） ――― 

 

それでは、日程第３、議案第１号、農用地利用集積計画（貸

借）の意見決定について、議題に供します。 

１番から３５番までについて、事務局からの説明を求めます。 

 

議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決定につい

て、ご説明いたします。公告日は、５月３０日、契約の始期は、

６月１日を、それぞれ予定しております。契約件数につきまして

は、１年間が２件、２年間が１件、３年間が７件、５年間が１９

件、１０年間が６件、合計で、件数は３５件、面積は５７,９２８

㎡となっております。内容につきましては、総会資料の２ページ

から７ページに記載しておりますので、ご確認ください。なお、

総会資料７ページに記載しております、３３番が、議席番号、９

番、農業委員、３４番が、議席番号、１０番、農業委員、３５番

が、議席番号、１８番、農業委員、が関連する議案となっており

ますので、農業委員会法第３１条の規定「議事参与の制限」に基

づき、議案の採決には参与することができませんので、よろしく

お願いします。以上で説明を終わります。 

 

 それでは、これより、議案第１号、農用地利用集積計画（貸

借）の意見決定についての、１番から３２番までについて、一括

して質疑に入ります。なお、３３番から３５番については、議事
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委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

参与制限により、関係者がいらっしゃいますので、個別案件で質

疑し、採決いたします。１番から３２番について、質疑のある委

員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について

の、１番から３２番までについて、原案のとおり決定することに

賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の

意見決定について、１番から３２番までについては、原案のとお

り決定いたしました。それでは、３３番の関係者、９番、農業委

員の退席をお願いします。 

 

（9番農業委員 退席） 

 

それでは、３３番について、質疑に入ります。質疑のある委員

は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について

の、３３番について、原案のとおり決定することに賛成の委員は

挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の

意見決定について、３３番については、原案のとおり決定いたし
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委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

ました。農業委員の、着席をお願いします。 

 

（９番農業委員 着席） 

 

次に、３４番の関係者、１０番、農業委員の退席をお願いしま

す。 

 

（１０番農業委員 退席） 

 

それでは、３４番について、質疑に入ります。質疑のある委員

は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について

の、３４番について、原案のとおり決定することに賛成の委員は

挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の

意見決定について、３４番については、原案のとおり決定いたし

ました。農業委員の、着席をお願いします。 

 

（１０番農業委員 着席） 

 

次に、３５番の関係者、１８番、農業委員の退席をお願いしま

す。 

 

（１８番農業委員 退席） 

 

それでは、３５番について、質疑に入ります。質疑のある委員

は挙手をお願いします。 
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委 員 
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委 員 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

議 長 
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議 長 

 

 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決定について

の、３５番について、原案のとおり決定することに賛成の委員は

挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第１号、農用地利用集積計画（貸借）の

意見決定について、３５番については、原案のとおり決定いたし

ました。農業委員の、着席をお願いします。 

 

（１０番農業委員 着席） 

 

――― 日程第４ 議案第２号(７件) ――― 

 

次に、日程第４、議案第２号、農地法第３条の規定による許可

申請の処分決定について、議題に供します。１番から７番につい

て、説明をお願いします。まず、１番について、事務局の説明を

求めます。 

 

それでは議案第２号、農地法第３条の規定による、許可申請の

処分決定について、ご説明いたします。総会資料は８ページで

す。今回の申請件数につきましては、７件となっております。そ

れでは、まず、１番につきまして、ご説明いたします。譲受人

は、○○、譲渡人は、○○、申請地は、船津の畑が１筆、面積

は、３２６㎡、売買による所有権移転です。以上で説明を終わり

ます。 

 

ただいまの説明に関連して、９番、農業委員に、調査の結果並

びに補足説明をお願いします。 
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議 長 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

はい、９番、農業委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月２２日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申

請地を調査いたしました。労働力は奥さん２人、機械は、耕運機

２台と軽トラック、２人で栽培し、コープ等で販売しています。

申請地は、草払いも行われており、管理されております。当申請

は、農地法第３条第２項の各号に該当しないと思われますので、

許可相当と思われます。以上で報告を終わります。 

 

次に、２番について、事務局の説明を求めます。 

 

２番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、船津の田が１筆、面積は、８６２㎡、売

買による所有権移転です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、９番、農業委員に、調査の結果並

びに補足説明をお願いします。 

 

はい、９番、農業委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月２１日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申

請地を調査いたしました。申請地は、自宅のすぐ近くで、現在

も、自分の田んぼを、奥さんと２人でつくっておられます。機械

は、トラクター、田植機、コンバイン等、そろっております。当

申請は、農地法第３条第２項の各号に該当しないと思われますの

で、許可相当と思われます。以上で報告を終わります。 

 

次に、３番について、事務局の説明を求めます。 

 

３番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、平松の畑が１筆、面積は、８３㎡、売買

による所有権移転です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員９番、推進委員に、調査

の結果並びに補足説明をお願いします。 
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委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

はい、９番、推進委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月１９日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申

請地を調査いたしました。現在も、○○さんに委託し、耕作して

います。農機具は揃っております。作業は、本人も含め、家族で

行うとのことです。申請地は、現在、荒れ地になっております

が、今後、整地し、管理していくとの事です。当申請は、農地法

第３条第２項の各号に該当しないと思われますので、許可相当と

思われます。以上で報告を終わります。 

 

次に、４番について、事務局の説明を求めます。 

 

４番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、平松の畑が１筆、面積は、６２４㎡、売

買による所有権移転です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員９番、推進委員に、調査

の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、９番、推進委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月１９日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申

請地を調査いたしました。譲受人は、先ほどの報告のとおりであ

ります。申請地は、先ほどの報告の隣接地であり、現在は、荒れ

地でありますが、今後、整地し、管理していくとの事です。当申

請は、農地法第３条第２項の各号に該当しないと思われますの

で、許可相当と思われます。以上で報告を終わります。 

 

次に、５番について、事務局の説明を求めます。 

 

５番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、蒲生町米丸の畑が３筆、面積は、合計で

２,３０６㎡、売買による所有権移転です。以上で説明を終わりま

す。 

 

ただいまの説明に関連して、６番、農業委員に、調査の結果並



 

9 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

びに補足説明をお願いします。 

 

はい、６番、農業委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月２２日、譲受人と現地で落ち合い、聞き取りを行

い、申請地を調査いたしました。現在、兼業農家をされており、

市内に住んでおりますが、甘藷を植えるそうです。農作業用機械

は、トラクター、草払い機、１．５トントラックを所有しており

ます。当申請は、農地法第３条第２項の各号に該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。以上で報告を終わります。 

 

次に、６番について、事務局の説明を求めます。 

 

６番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、住吉の田が１筆と畑が１筆、面積は、合

計で２５０㎡、売買による所有権移転です。以上で説明を終わり

ます。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員１０番、推進委員に、調

査の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１０番、推進委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月２１日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申

請地を調査いたしました。○○さんは、現在、田を耕作しており

ます。申請地は、自宅の隣にあり、田が○○㎡、畑が○○㎡、今

までは、耕作放棄地でありましたが、現在は、草払いが行われて

おります。野菜を栽培するとの事です。草刈り機を所有していま

すが、今回、新たに機械を購入するとの事です。当申請は、農地

法第３条第２項の各号に該当しないと思われますので、許可相当

と思われます。以上で報告を終わります。 

 

次に、７番について、事務局の説明を求めます。 

 

７番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、蒲生町下久徳の畑が１筆、面積は、３６
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議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 
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議 長 

 

 

 

 

 

０㎡、売買による所有権移転です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員８番、推進委員に、調査

の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、８番、推進委員です。調査報告いたします。 

令和４年５月１８日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申

請地を調査いたしました。申請地は、○○から西に１５０ｍの位

置で、○○さんは、定年後、規模を拡大して、野菜を栽培すると

の事です。耕作機械は、軽トラックを１台、仮払い機を１台所有

しています。労働力は、本人と奥さんの２人です。当申請は、農

地法第３条第２項の各号に該当しないと思われますので、許可相

当と思われます。以上で報告を終わります。 

 

これより、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から７番までについて、一括して質疑に

入ります。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

〔質疑・意見なし〕 

 

それではお諮りいたします。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定に

ついての１番から７番までについては、農地法第３条 第２項の

各号に該当しないため、許可相当という意見ですが、原案のとお

り許可することに、賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第２号 農地法第３条の規定による許可

申請の処分決定についての１番から７番までについては、原案の

とおり決定いたしました。 

 

――― 日程第５ 議案第３号(３件) ――― 
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次に、日程第５、議案第３号、農地法第４条の規定による許可

申請の処分決定について、議題に供します。１番から３番につい

て、説明をお願いします。まず、１番について、事務局の説明を

求めます。 

 

それでは議案第３号、農地法第４条の規定による許可申請の処

分決定について、ご説明いたします。総会資料は、１０ページで

ございます。今月の申請件数につきましては、３件となっており

ます。説明に入ります前に、総会資料の様式の変更につきまし

て、ご説明させていただきます。農地法、第４条及び第５条申請

に関する議案書につきましては、これまで、名前、住所、その下

に職業の情報を記載しておりましたが、先月、農林水産省から

「農地法４条、５条申請様式の一部変更」の通知が、県を通じ有

り、これまでの職業の記載が、省略となり、この事に伴い、総会

資料の職業記載につきましては、省略させていただいておりま

す。 

 １番につきまして、ご説明いたします。申請人は、○○、申

請地は、加治木町木田の田、１筆の一部、面積は、１,３１３㎡の

うち、９９８㎡、農地区分は、第３種農地、転用目的は、ゲート

ボール練習場で、地域に無料開放するとの事です。理由書が参考

資料の４ページに記載されております。本申請地につきまして

は、令和２年９月の総会での３条許可により、今回の申請人であ

ります○○氏が取得した農地であります。これまで、通常、３条

で取得した農地については、３年間は耕作するように、でござい

ますが、先ほどの職業欄の変更と同じように、先月、農林水産省

のほうから、県を通じて市町村に通知があり、「農地転用許可事務

の適正化・簡素化について」の通達のなかで、農地を耕作目的で

取得後、３年間は転用を認めないといった指導が、慣行的に行わ

れている地域があるが、農地転用許可基準との関係が明白でな

い、すなわち法的根拠がないということで、適切でない。と示さ

れております。通達に従い、３年間の未経過を理由として、申請

を受け付けない、不許可という決定とはできないため、理由書を

添付してもらい、個別での判断を、していただくことになりま

す。理由書等により、やむえない事情であれば、通常の農地転用
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の許可基準に基づいて、許可、不許可を判断していく対応になっ

ていくのでは、のところです。３条申請時から、すでに故意に転

用する意図があったなど、判断せざるを得ない場合は、３条許可

の取り消しと、合わせて、所有権も元に戻したうえ、改めて、５

条申請をしていただくことに、なるかと思います。今回の申請に

つきましては、申請地を取得してからは、耕作を試みたが、上流

からの水が来なくて水田としての耕作ができず、雑草の苦情もあ

り、年３回程度、草払いを行い、保全管理をおこなってきたとの

ことです。また、申請地は袋地でもあり、入るには、自治会公民

館の敷地を通り、さらに、九電の敷地も通り、申請地に行くとの

事で、管理が難しいところでもあります。今回、参考資料の３ペ

ージに、計画図面を記載しておりますが、申請地の一部を分筆

し、一部をゲートボール練習場として、地域、自治会に無料で開

放し、残りを畑として、ご自身とグラウンドゴルフ、ゲートボー

ルで来られた方と、管理をしていくとの事で、計画をされている

との事です。申請地の南側に接している道路が、河川敷でもあ

り、軽トラックが１台、ぎりぎり通れるかの道路で、県の河川担

当と協議し、通行可の許可をいただき、今回の申請に、許可書も

添付していただいております。申請人の○○さんは、この自治会

の副会長をされているとの事で、地元が、昔からゲートボール場

が欲しいと、要望がある事で、無償で開放し、貢献したいとの事

でした。以上の経緯を、事務局では聞き取りを行い、確認した結

果、水が来なくて、袋地で耕作が難しい点、申請地が第３種農地

である点より、申請受付に関しましては、受付をしたところであ

ります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員３番、推進委員に、調査

の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、３番、推進委員です。調査報告いたします。５月２３日調

査いたしました。農地区分は、第３種農地で、問題ありません。

申請地の位置は、○○から、西に、約８０ｍの位置です。被害防

除現況としましては、東が休耕地、西が畑、南が河川、北が鉄塔

です。申請実現の確実性としましては、自己資金証明もあり、確
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実であります。条件および特記事項は、３条での理由書もあり、

総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について

調査の結果、現地調査委員としましては、許可意見であります。

以上で報告を終わります。 

 

次に、２番について、事務局の説明を求めます。 

 

２番につきまして、ご説明いたします。申請人は、○○、所在

地は、蒲生町上久徳の畑が１筆、面積は、３４０㎡、農地区分

は、第２種農地、転用目的は、一般住宅です。以上で説明を終わ

ります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員８番、推進委員に、調査

の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、８番、推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他農地に該当する

為、問題ありません。申請地の位置は、○○から、西に、約１４

０ｍの位置です。被害防除現況としましては、東が宅地、西が里

道、南が庭園、北が里道です。申請実現の確実性としましては、

自己資金証明、融資証明もあり、確実であります。条件および特

記事項は、特にありません。総合意見としまして、転用許可基準

の立地及び一般基準について調査の結果、現地調査委員としまし

ては、許可意見であります。以上で報告を終わります。 

 

次に、３番について、事務局の説明を求めます。 

 

３番につきまして、ご説明いたします。申請人は、○○、所在

地は、中津野の田が１筆、面積は、９０２㎡のうち、２４㎡、農

地区分は、第１種農地、転用目的は、一般住宅です。参考資料の

１３ページに、始末書が添付されています。内容としましては、

申請地の一部に住宅の一部がすでにかかっているとの事で、参考

資料の１０ページを見ていただくと、イメージが付きやすいかと

思います。黒い斜線の部分が申請地になります。左隣の宅地に申
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請人の方が住んでいます。宅地部分を少し越えて住宅がかかって

いるとの事で、始末書が添付されております。追認での、農地法

の許可を得ようとするものです。９０２㎡のうち、２４㎡であ

り、残地につきましては、議案第４号の１０番にて、残りの８７

７㎡が出てきます。合計すると、９０１㎡になります。９０２㎡

との差が１㎡ありますが、実際に測量をしたら、９０１㎡だった

との事です。 県農業会議ネットワーク機構への、意見聴取案件

となっております。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１７番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１７番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第１種農地でありますが、第１種農地の残地のは

ずれにあります事、第１種農地の不許可の例外である、集落接続

施設に該当する為、問題ありません。申請地の位置は、○○か

ら、南に、約６５０ｍの位置です。被害防除現況としましては、

東と南が５条申請地、西が宅地、北が宅地です。申請実現の可能

性としましては、すでに宅地として利用されており、確実であり

ます。条件および特記事項は、特にありません。総合意見としま

して、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、県

農業委員会ネットワーク機構への意見聴衆案件とし、現地調査委

員としましては、許可意見であります。以上で報告を終わりま

す。 

 

これより、議案第３号、農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についての、１番から３番までについて、一括して質疑

に入ります。質疑のある委員は、挙手をお願いします。 

 

〔質疑・意見なし〕 

 

それではお諮りいたします。 

議案第３号、農地法第４条の規定による許可申請の処分決定に

ついての、１番から３番までについて、原案のとおり許可するこ
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とに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第３号、農地法第４条の規定による許可

申請の処分決定についての１番から３番までについては、原案の

とおり意見決定及び許可が決定いたしました。なお、３番につき

ましては、県農業会議ネットワーク機構の決議に該当しますの

で、「意見聴取」いたします。 

 

――― 日程第６ 議案第４号(１０件) ――― 

 

次に、日程第６、議案第４号、農地法第５条の規定による許可

申請の処分決定について、議題に供します。１番から１０番につ

いて、説明をお願いします。まず、１番について、事務局の説明

を求めます。 

 

議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請の処分決定に

ついて、ご説明いたします。総会資料は、１１ページから１３ペ

ージでございます。今月の申請件数につきましては、１０件であ

りましたが、取り下げが１件、７番が取り下げとなり、９件とな

っております。 

１番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、松原町の畑が１筆、面積は、２５０

㎡となっております。所有権移転で、農地区分は、第３種農地で

す。転用目的は、一般住宅です。自己の住宅を建設したいとの事

です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員１１番、推進委員に、調

査の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１１番、推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置

は、○○から、北東に、約３４０ｍの位置です。被害防除現況と
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しましては、東が５条申請地、西が宅地、南が市道、北が畑で

す。申請実現の確実性としましては、融資証明もあり、確実であ

ります。条件および特記事項は、特にありません。総合意見とし

まして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、

現地調査委員としましては、許可意見であります。以上で報告を

終わります。 

 

次に、２番について、事務局の説明を求めます。 

 

２番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、西餅田の畑が１筆、面積は、５５５

㎡となっております。隣接の宅地と一帯利用しまして、７５９.２

㎡となっております。所有権移転で、農地区分は、第３種農地で

す。転用目的は、３区画の宅地造成です。以上で説明を終わりま

す。 

 

ただいまの説明に関連して、１６番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１６番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置

は、○○から、西に、約１１０ｍの位置です。被害防除現況とし

ましては、東が宅地、西が市道、南が宅地、北が宅地です。申請

実現の確実性としましては、自己資金証明もあり、確実でありま

す。条件および特記事項は、特にありません。総合意見としまし

て、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、現地

調査委員としましては、許可意見であります。以上で報告を終わ

ります。 

 

次に、３番について、事務局の説明を求めます。 

 

３番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、松原町の畑が１筆、面積は、２５０

㎡となっております。所有権移転で、農地区分は、第３種農地で
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す。転用目的は、一般住宅です。自己の住宅を建築したいとの事

です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員１１番、推進委員に、調

査の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１１番、推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置

は、○○から、北東に、約３４０ｍの位置です。被害防除現況と

しましては、東が宅地、西が５条申請地、南が市道、北が畑で

す。申請実現の確実性としましては、融資証明もあり、確実であ

ります。条件および特記事項は、特にありません。総合意見とし

まして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、

現地調査委員としましては、許可意見であります。以上で報告を

終わります。 

 

次に、４番について、事務局の説明を求めます。 

 

４番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、中津野の田が１筆、面積は、３４５

㎡となっております。隣接の雑種地と一帯利用し、３８１.５５㎡

となります。こちらは、使用貸借権とのことです。所有権移転

で、農地区分は、第２種農地です。転用目的は、一般住宅です。

自己の住宅を建築したいとのことです。以上で説明を終わりま

す。 

 

ただいまの説明に関連して、１８番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１８番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地ですが、その他の農地に該当する為、

問題ありません。申請地の位置は、○○から、南に、約１３０ｍ

の位置です。被害防除現況としましては、東が宅地、西が宅地、

南が宅地、北が里道です。申請実現の確実性としましては、融資
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議 長 

 

証明もあり、確実であります。条件および特記事項は、特にあり

ません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準

について調査の結果、現地調査委員としましては、許可意見であ

ります。以上で報告を終わります。 

 

次に、５番について、事務局の説明を求めます。 

 

５番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、船津の田が１筆、面積は、３５０㎡

となっております。所有権移転で、農地区分は、第１種農地で

す。転用目的は、１区画の建築条件付売買で、宅地造成を行いた

いとの事です。もし、売れ残った場合は、自らの住宅を建設する

との事で、図面と資金証明を添付されており、問題ないものと思

われます。第１種農地でありますので、県農業会議ネットワーク

機構への、意見聴取案件となっております。以上で説明を終わり

ます。 

 

ただいまの説明に関連して、１８番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１８番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第１種農地でありますが、第１種農地の不許可の

例外である、集落接続施設に該当する為、問題ありません。申請

地の位置は、○○から、南東に、約２３０ｍの位置です。被害防

除現況としましては、東が宅地、西が県道、南が田、北が県道で

す。申請実現の確実性としましては、自己資金証明もあり、確実

であります。条件および特記事項は、特にありません。総合意見

としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結

果、県農業委員会ネットワーク機構への意見聴取案件とし、現地

調査委員としましては、許可意見であります。以上で報告を終わ

ります。 

 

次に、６番について、事務局の説明を求めます。 
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６番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、脇元の畑が１筆、面積は、２７４㎡

となっております。所有権移転で、農地区分は、第３種農地で

す。転用目的は、倉庫及び駐車場です。条件としまして、隣接す

る農地の通作路を確保すること、となっております。以上で説明

を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番、農業委員に、調査の結果並

びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置

は、○○から、東に、約１１０ｍの位置です。被害防除現況とし

ましては、東が宅地、西が畑、南が宅地、北が畑です。申請実現

の確実性としましては、自己資金証明もあり、確実であります。

条件および特記事項は、通作路の確保ができるよう話し合ってい

ただくことです。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び

一般基準について調査の結果、現地調査委員としましては、許可

意見であります。以上で報告を終わります。 

 

７番につきましては、取り下げとなっておりますので、次に、

８番について、事務局の説明を求めます。 

 

８番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、申請地は、平松の田が３筆、面積は、２,０１７㎡と

なっております。所有権移転で、農地区分は、第３種農地です。

転用目的は、貸駐車場です。隣接する温泉施設への貸駐車場とし

て、造成をしたいとの事です。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１番、農業委員に、調査の結果並

びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置
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議 長 
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は、○○から、東に、約７０ｍの位置です。被害防除現況としま

しては、東が田、西が里道、南が田と里道、北が田と雑種地で

す。申請実現の確実性としましては、自己資金証明もあり、確実

であります。条件および特記事項は、特にありません。総合意見

としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結

果、現地調査委員としましては、許可意見であります。以上で報

告を終わります。 

 

次に、９番について、事務局の説明を求めます。 

 

９番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲渡

人は、○○、土地の所在は、平松の畑が３筆、面積は合計で、４

５０㎡となっております。隣接の宅地と一帯利用しまして、面積

は６３９㎡となっております。所有権移転で、農地区分は、第３

種農地です。転用目的は、２区画の宅地造成です。以上で説明を

終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１６番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１６番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置

は、○○から、東に、約２００ｍの位置です。被害防除現況とし

ましては、東が宅地、西が市道、南が畑と宅地、北が宅地です。

申請実現の確実性としましては、自己資金証明もあり、確実であ

ります。条件および特記事項は、特にありません。総合意見とし

まして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、

現地調査委員としましては、許可意見であります。以上で報告を

終わります。 

 

次に、１０番について、事務局の説明を求めます。 

 

１０番につきまして、ご説明いたします。譲受人は、○○、譲

渡人は、○○、土地の所在は、中津野の田が２筆、畑が１筆、面
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積は、１,４３９㎡となっております。隣接の土地と一帯利用しま

して、１,７９８㎡となっております。始末書を、参考資料の４８

ページに添付しております。内容としましては、現在の所有者

が、申請地の一部を住宅用の通路として、これまで使用していま

した。旨の始末書であります。今回、追認で許可を受けようとす

るものです。所有権移転で、農地区分は、第 1 種農地です。転用

目的は、7 区画の建築条件付売買予定地です。県農業会議ネット

ワーク機構への、意見聴取案件となっております。以上で説明を

終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１７番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１７番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第１種農地でありますが、第１種農地の不許可の

例外である、集落接続施設に該当する為、問題ありません。申請

地の位置は、○○から、南に、６５０ｍの位置です。被害防除現

況としましては、東が墓地と畑、西が市道、南が宅地、北が宅地

です。申請実現の確実性としましては、融資証明もあり、確実で

あります。条件および特記事項は、特にありません。総合意見と

しまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結

果、県農業委員会ネットワーク機構への意見聴衆案件とし、現地

調査委員としましては、許可意見であります。以上で報告を終わ

ります。 

 

これより、議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請の

処分決定について、取り下げのありました７番を除く、１番から

１０番までについて、一括して質疑に入ります。質疑のある委員

は挙手をお願いします。 

 

はい、推進委員５番です。４号の１番と、４号の３番ですが、

方や被害防除計画の提出があり、方や出ていないのですが、どう

してですか。 
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被害防除計画書につきましては、参考資料の１７ページに、１

番の被害防除計画書を、添付しております。４番のほうは、参考

資料の２５ページの上のほうに、被害防除計画書を、添付させて

いただいております。被害防除計画書につきましては、周囲に農

地がある場合は、必ず提出してくださいと申請者の方々には、お

願いしているところです。以上です。 

 

今の説明で、よろしいでしょうか。 

 

両方とも、北側に背負っていると思うのですが、干渉地が、方

や１.５ｍ、方や無いかと思いますが、どうなっているのですか。 

 

どちらも、提出していただいており、参考資料の１７ページと

２５ページに添付されております。２５ページのほうは、見づら

いのですが、２つになっており、横向きで被害防除計画を添付さ

せていたただいております。 

 

もう１件よろしいですか。方や１.５ｍ、方や１.４ｍですが、

その差は。 

 

１.５ｍと１.４ｍは、隣接する農地との干渉地、という事で記

載していただいているところですが、家を建てられる方の計画図

面より、１番の方は１.５ｍ、４番の方は１.４ｍ、空けられて建

てられるとのことで、記載されております。これに基づき、現地

で確認しているところです。ただ、５０㎝など、極端に境界に近

い場合は、狭すぎるので、もう少し空けてくださいなどの、指導

をさせていただいております。以上です。 

 

 

それではお諮りいたします。 

議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請の処分決定に

ついての、１番から６番と、８番から１０番までについて、原案

のとおり許可することに賛成の委員は挙手をお願いします。 
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〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第４号、農地法第５条の規定による許可

申請の処分決定についての１番から６番と、８番から１０番まで

については、原案のとおり意見決定及び許可が決定いたしまし

た。なお、５番と１０番につきましては、県農業会議ネットワー

ク機構の決議に該当しますので、「意見聴取」いたします。 

ここで、休憩に入ります。 

 

――― 休憩 ――― 

 

議事を再開いたします。 

 

――― 日程第７ 議案第５号(1件) ――― 

 

次に、日程第７、議案第５号、農地の利用目的変更願につい

て、議題に供します。１番について、事務局の説明を求めます。 

 

議案第５号、農地の利用目的変更願いについて、ご説明いたし

ます。総会資料は、１４ページでございます。今月の申請件数に

つきましては、１件となっております。 

１番につきまして、ご説明いたします。申請人は○○、申請地

は、加治木町木田の田、１筆の一部、面積は１,３１３㎡のうち、

３１５㎡です。議案第３号の１番の申請地の分筆の残地となって

おります。畑との事で、自らの畑の耕作と、ゲートボール場とし

ての無料開放を考えているとの事です。以上で説明を終わりま

す。 

 

 

ただいまの説明に関連して、推進委員３番、推進委員に、調査

の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、３番、推進委員です。調査報告いたします。 

先ほど、議案第３号で出ましたゲートボール場の隣接地で、畑
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として利用したいとのことです。農地区分は第３種農地です。申

請地の位置は、○○から、西に、約８０ｍの位置です。被害防除

現況としましては、東が４条申請地、西が宅地、南が河川、北が

宅地です。申請実現の確実性としましては、通路を新たに造ると

の事で、ゲートボール場と共有で、自己資金も確実であります。

条件および特記事項は、特にありません。総合意見としまして、

現地調査委員としましては、承認意見であります。以上で報告を

終わります。 

 

それでは、１番について、質疑に入ります。質疑のある委員は

挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第５号 農地の利用目的変更願についての、１番につい

て、原案のとおり承認することに賛成の委員は、挙手をお願いし

ます。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第５号、農地の利用目的変更願について

の、１番については、原案のとおり承認することに、決定いたし

ました。 

 

 

――― 日程第８ 議案第６号(１件) ――― 

 

 

次に、日程第８、議案第６号、非農地証明願について、議題に

供します。１番について、事務局の説明を求めます。 

 

議案第６号、非農地証明願いについて、ご説明いたします。総

会資料は、１５ページでございます。今月の申請件数につきまし
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議 長 
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ては、１件となっております。 

１番につきまして、ご説明いたします。申請人は○○、土地の

所在は、寺師の田が１筆、面積は１,４５６㎡です。農地区分は、

第２種農地です。現況は、宅地と山林です。昭和４９年頃から、

建物を移築しまして、山林のほうは土砂崩れで、崩れた際に農地

としては使えなくなったので、移築と同じ時期くらいに、木を植

林されたとの事で、今回、非農地証明のほうが、申請されており

ます。以上で説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１７番、農業委員に、調査の結果

並びに補足説明をお願いします。 

 

はい、１７番、農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地です。申請地の位置は、○○から、西

に、約１００ｍの位置です。申請のとおり、宅地、山林になって

から、約４８年が経過していると思われます。現況としまして、

周囲の現況では、東が市道、西が休耕田、南が山林、北が宅地と

里道です。非農地として認定するにやむえない理由といたしまし

て、宅地と山林となってから、２０年以上すでに経過しており、

やむを得ないものと認めます。条件および特記事項は、特にあり

ません。総合意見としまして、現地調査委員としましては、承認

意見であります。以上で報告を終わります。 

 

これより、議案第６号、非農地証明願についての、１番につい

て、質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

〔質疑・意見なし〕 

 

それではお諮りいたします。 

議案第６号、非農地証明願についての、１番について、原案の

とおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 
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賛成多数により、議案第６号、非農地証明願についての、１番

については、原案のとおり承認することに、決定いたしました。 

 

――― 日程第９ 議案第７号 ――― 

 

次に、日程第９、議案第７号、農地中間管理事業にかかる農用

地利用集積計画（貸借）の意見決定について、議題に供します。

事務局の説明を求めます。 

 

議案第７号、農地中間管理事業にかかる農用地利用集積計画

（貸借）について、ご説明いたします。本案件につきましては、

議案第 1号の、農用地利用集積計画（貸借）と同様ではございま

すが、農地中間管理事業により集積計画され、借主が鹿児島県農

地中間管理機構となりますので、別議案としまして、上程いたし

ました。今回、始期を令和４年６月１日として設定する借換分に

つきまして、ご審議いただきます。総会資料、１８ページの１１

番、１２番が、議席番号、１８番、農業委員に係る案件となって

おりますので、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与の

制限により、議事には参加できませんので、審議の際は、ご退席

をお願いします。それでは、資料１７ページの借換区分別集計表

をご覧ください。利用権を設定する再配分予定者の氏名、また

は、名称につきましては、各筆明細の一覧表を、次の１８ページ

に添付しておりますので、ご確認ください。今回、鹿児島県農地

中間管理機構を借主として、利用権を設定するものは、新規７

件、載せ替え３件、更新２件、の、合計１２件。申請面積は、そ

れぞれ、８,５１３㎡、２,０４４㎡、２,４５１㎡の、合計１３,

００８㎡です。設定する権利別では、使用賃借権が４件、賃貸借

権が８件と、なっております。今回の設定地域は、大山、蒲生町

白男、上久徳地区と、なっております。ご審議の方、よろしくお

願いします。 

 

これより、議案第７号 農地中間管理事業に係る農用地利用集

積計画（貸借）の意見決定についての１番から１０番までについ

て、一括して質疑に入ります。なお、１１番と１２番について
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議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 
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は、議事参与制限により、関係者がいらっしゃいますので、個別

案件で質疑し、採決いたします。１番から１０番までについて、

質疑のある委員は挙手をお願いします。 
 

〔質疑・意見なし〕 
 

それではお諮りいたします。 

議案第７号、農地中間管理事業に係る農用地利用集積計画（貸

借）の意見決定についての１番から１０番までについて、原案の

とおり決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 
 

〔賛成多数〕 
 

賛成多数により、議案第７号、農地中間管理事業に係る農用地

利用集積計画（貸借）の意見決定についての１番から１０番まで

については、原案のとおり、決定いたしました。それでは、１１

番と１２番の関係者、１８番、農業委員の退席をお願いします。 

 

〔１８番農業委員 退席〕 

 

それでは、１１番、１２番について、一括して質疑に入りま

す。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

〔質疑・意見なし〕 

 

それではお諮りいたします。 

議案第７号、農地中間管理事業に係る農用地利用集積計画（貸

借）の意見決定についての１１番、１２番について、原案のとお

り決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 
 

〔賛成多数〕 

 

 

賛成多数により、議案第７号、農地中間管理事業に係る農用地

利用集積計画（貸借）の意見決定についての１１番と１２番につ
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議 長 

 

 

委 員 
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議 長 

 

いては、原案のとおり、決定いたしました。１８番、農業委員

の、着席をお願いします。 

 

〔１８番農業委員 着席〕 

 

――― 日程第１０ ――― 

 

次に、日程第１０、農地あっせんの経過報告について、進展が

ありましたら報告をお願いします。 まず、事務局からの報告を

お願いします。 

 

農地あっせんの、経過報告をいたします。  

今月は、１ページの６番、○○さんの田の売り渡し希望と、１８

番○○さんと、１９番○○さんの、田の売り渡し希望の、あっせ

んを、６月７日に行う予定です。それと、５ページの５７番、太

田れい子さんの貸し付け希望ですが、５月の議案第１号第１５番

で、利用権を設定されましたので、完了といたします。以上で事

務局の報告を終わります。 

 

委員のみなさまから、何か報告等ございませんか 

 

〔委員からの報告 有無〕 

 

ただいまの報告に関し、発言のある方は、挙手をお願いしま

す。 

 

〔発言 有無〕 

 

 

それでは、この案件は報告ですので、これで終わります。 

 

――― 日程第１１ ――― 

 

次に、日程第１１、農地利用集積計画（貸借）の合意解約報告
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委 員 

 

 

 

 

について、事務局の報告を求めます。 

 

それでは、農地利用集積計画（貸借）の、合意解約の報告をい

たします。５月は、７件が提出されております。内容につきまし

ては、別紙、合意解約（５月分）を、ご確認ください。なお、３

番につきましては、傾斜がある農地で、４月に降った大雨で土砂

が流れ、今後は、ここは使えないとの事でした。以上で報告を終

わります。 

 

ただいまの報告に関し、発言のある方は、挙手をお願いしま

す。 

 

はい、４番、推進委員です。 

３番の件について、今の説明のとおりですが、畑を返したとな

ると、他の人も、あそこは流れたから借りない、となってくる。

そうなると、そこは借りる人がいなくなる可能性もあります。そ

の対策として、農業委員会としては、何とかして使えるようにす

ることを、検討してほしい。 

 

あとの使用については、畜産農家の飼料用作物やお茶など、こ

こでは、検討していければと考えます。 

 

検討と言っておりますが、おっしゃるだけでは。全体で色々な

意見を出して、そういう畑はいっぱいあります。今回は、たまた

ま道路に面し、牛舎に向かうところであり、畑から畑、畑から畑

と、どんどん流れて。みんなで協力しあって、畑をなおしてやろ

うかなど、働きかけてもらいたいと思います。 

 

 委員のみなさんから、他に、ご意見ございませんか。 

 

はい、２番、農業委員です。 

現地は、私も見て確認しています。確かに○○地区は、耕地整

備はしてあるのですが、傾斜も１５度以上のきつい傾斜の畑ばか

りで、先ほどありましたように、たまたま道路に面しており、側
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議 長 

溝を超えて流れ込んだ。これをどうするのかといいますと、大き

く言えば、基盤整備を、やり直すほかないのではと思います。だ

けど、われわれ農業委員は、そんな力はございませんので、耕地

課などの関係機関に話をもっていって、どうにかなるのか、そん

な事業はあるのか、検討する必要があるのでは、と思います。わ

れわれが、どうのこうのとは、できないのではと思います。ま

た、○○さんは、もともとわたしの集落から出て、○○に移り住

んでいますが、先ほど言われたように、イタリアンか樹木を植え

て、自分で管理するしか、今の差し迫った対策は、それしかない

と、話はしています。なかなか難しい問題で、一気に解決できる

問題では無いと思います。 

 

○○さんから相談をいただいた時は、耕地課にも相談に行き、

相談に乗っていただいておりますので、引き続き関係部署と協議

をしながら、いい方向に向かっていきたいと思っております。何

か会をつくるなどは、予定をしておりません。以上です。 

 

 耕地も一緒に行って見たというなら、最初に言ってもらわない

と。やはり、現地を見なければわからない。農地係と耕地課に任

せます。 

 

 はい、４番推進委員です。 

 ちなみに、隣の畑も、里芋とからいもを植えてあります。今回

限りで、植えてしまったので、返すという状況であります。 

 

ほかに、ございませんか。 

 

大雨の時は、水がどのように流れるか、想像できませんので、

議長裁定をいたします。蒲生、姶良、加治木の代表の方々に、検

討会をしていただきたいと思います。畑を持っていない方とか、

畑になれた方など、何人か委員を。このような畑がでてしまえ

ば、耕作放棄地になるわけですので、農業委員会の仕事だと思い

ます。私から指名をしてよろしいですか。 
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○○委員、今日、検討会をつくったほうがいいですか。 

 

雨が降ると、うちの畑でも耐えられない。畑から畑へ、ちょっ

とみてもらったほうが、いい。 

 

わかりました。まず、大雨の日に、役得という言葉があります

ので、私と、会長代理と○○委員の３人で大雨の日に、その後、

検討委員会を立ち上げるで、いかがでしょうか。 

 

遊休農地対策グループで検討してもらう案を提案します。 

 

１０番、推進委員です。 

私も、遊休農地対策グループですが、私たちが言うのは、バッ

クフォーンなど、ちょっとしたら耕作できる状態で、少し趣旨が

違うのではないかと、思います。 

 

遊休農地になる可能性があると、また広く、加治木、姶良、蒲

生から広くであれば、このグループしかないのでは、と思ってお

ります。 

 

 広く、加治木、姶良、蒲生と、どこでも起こりうる可能性があ

るとの事で、農業委員会として考えていきたいとの事でしょう

か。 

 

会長や代理で見てもらってから、遊休農地にまかす、であれ

ば、検討したい。ただ、遊休農地で改善できるとは、思っており

ません。 

 

遊休農地の会長は、○○委員ですね。私が見に行ってから○○

委員と事務局で話し合いをしたいと思います。 

 

それでは、この案件は報告ですので、これで終わります。 

 

○○地区で、一部荒らしている人がいる。今年７月で、終わる
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らしいのですが、もし、その人が、畑が抵当権に入っているらし

いのですが、前の○○、持ち主のところに行き、継続させてほし

いと、お願いしたのを聞きました。その人にしてもらうと、まわ

りのせっかくのきれいな畑が、たぶん、自分の考えでは、重機を

入れてやらないと、竹が入ってきたり、取り返しのつかないこと

に。農業委員会から、ダメだよと、貸さないように、農業委員会

から言ってください。 

 

西側に竹がありますが、入ってきている状態で、できれば、き

れいにするように、交渉したいと思います。 

 

遊休農地対策グループでよろしいですか。 

 

対策グループというより、事務局から言えないのか。 

 

解約してください。とは言えないので、そこは、農業者のグルー

プにお願いしたい。 

 

それでは、私と有志で見に行き、あとは、遊休農地対策グループ

と話をしたいと思います。この案件は、これで終わります。 

 

――― 日程第１２ ――― 

 

次に、日程第１２、その他ですが、何かございませんか。 

 

農地転用許可事務の適正化及び簡素化に関する通知について。 

下限面積の撤廃について。 

農業委員会活動記録簿の記入について。 

農業振興地域整備計画に関する現地調査依頼について。 

令和４年度最適化活動に関する目標設定について。 

活動日誌の目標等について。 

 

それでは、以上をもちまして、令和４年度、第２回姶良市農業

委員会総会を閉会いたします。 
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事務局 

 

 

姿勢を正してください。一同礼。 

 
  

議事録署名委員 
 

   署名委員                  

 

署名委員                  


